

Au fil de l'Ourcq



N° 21 - Mars 2024

Paroisse

Notre-Dame des rives de l'Ourcq

Retrouvez les nouvelles de la paroisse sur le site internet du diocèse: <http://www.soissons.catholique.fr> et sur Facebook :

Paroisse Notre Dame des rives de l'Ourcq

Si vous désirez recevoir les Informations de la paroisse, envoyez votre e-mail à : Paroisse02130@gmail.com

Le mot de l'Abbé :

« Les yeux fixés sur Jésus-Christ, entrons dans le combat de Dieu. »

Le combat de Dieu, c'est l'homme debout (Saint Irénée), c'est-à-dire l'homme sauvé. Ce combat, Dieu veut le faire en nous y associant (Saint Augustin).

Voilà pourquoi l'Eglise nous propose les trois essentiels qu'on peut considérer comme les trois piliers du carême : ce sont la Prière, le Partage et la Pénitence. Ces « 3P » sont les trois armes que redoute Satan, le seul, en effet qui n'a pas intérêt à ce que notre salut se réalise.

La Prière : chaque prière adressée à Dieu est une contraction ou un démenti à ce que Satan aurait aimé dire à Dieu ou sur Dieu ; en ce sens Satan a en horreur la prière qu'elle soit de supplication, de louange ou d'adoration. La prière est comme un coup donné sur la tête de Satan. Il n'a d'autre choix que de nous fuir.

Le Partage : ce deuxième pilier du carême, est l'expression de notre esprit de détachement, de notre esprit de pauvreté évangélique en sachant que le pauvre d'après l'évangile, ce n'est pas celui qui ne possède rien, mais c'est celui que les choses ne possèdent pas. Car la ruse de Satan c'est de vouloir accroître notre pouvoir dans l'avoire pour finalement nous détruire (cf. la tentation de Jésus au désert Mt4,8-10).

La Pénitence : ce troisième pilier du carême, nous invite à tracer au cœur du carême, notre propre chemin de sainteté vers Dieu, en imposant une discipline à notre corps, en évitant les voies de facilité, autre chose que le diable n'aime pas, afin de nous maintenir dans l'amitié de Dieu et d'être digne de son Royaume. Bon carême à tous !

Abbé Claude.

Semaine Sainte

Judi 28 mars	Judi Saint - cène et adoration	18H30	Fère-en-T.
Vendredi 29 mars	Vendredi Saint - Chemin de Croix	15H	Cramoiselle, Fère et Oulchy
	Office de la Passion	19H	Fère-en-T.
Samedi 30 mars	Veillée Pascale	21H	Fère-en-T.
Dimanche 31 mars	Saint Jour de Pâques	10H30	Fère-en-T.

Infos pratiques

Presbytère : 2 rue Jules Leclerc 02130 Fère en Tardenois

Tél. : 03 23 82 24 58

E-mail : Paroisse02130@gmail.com

Accueil : chaque mercredi et samedi de 10H à 11H

Accueil du curé : Abbé Claude Mitchikpè

Contact : 07 51 17 71 70

E-mail : foclaude2001@yahoo.fr

Permanences : le mercredi et samedi de 10H à 11H

Pour obtenir un extrait de baptême :

Contact : [Françoise - jlbertain39@gmail.com](mailto:Françoise-jlbertain39@gmail.com)

Messes dans les villages à 18H

Samedi 6 avril	Cierges
Samedi 13 avril	Villeneuve-sur-Fère
Samedi 20 avril	Le Plessier-Huleu
Samedi 4 mai	Armentières
Samedi 11 mai	Sergy
Samedi 18 mai	Oulchy-le-Château
Samedi 25 mai	Oulchy-la-Ville
Samedi 1 ^{er} juin	Rocourt-Saint-Martin
Samedi 8 juin	Brécy
Samedi 15 juin	Coulonges
Samedi 22 juin	Grand-Rozoy
Samedi 29 juin	Bruyères-sur-Fère
Samedi 10 août	Villers-Agron
Samedi 17 août	Saint Rémy-Blanzy
Samedi 24 août	Nanteuil-Notre-Dame
Samedi 31 août	Fresnes-en-Tardenois
Samedi 7 septembre	Loupeigne
Samedi 14 septembre	La Croix-sur-Ourcq
Samedi 21 septembre	Seringes
Samedi 28 septembre	Beuvardes
Samedi 5 octobre	Saponay
Samedi 12 octobre	Nesles
Samedi 19 octobre	Ronchères
Samedi 26 octobre	Vézilly

Horaires des messes

Tous les mercredis et vendredis :

18H - chapelle saint Joseph (Fère-en-T.)

Les samedis :

18H - Oulchy-le-Ch./église d'un village

Les dimanches :

10H30 - église de Fère-en-Tardenois

Du 1^{er} juillet au 4 août inclus : une seule messe les dimanches à 11H.

Focus sur nos églises

Vézilly



A mon tour d'avoir l'honneur de me présenter à vous. Je suis l'église Notre Dame de Vézilly. Eh oui, Notre Dame ! comme la cathédrale à Paris. Je ne suis pas simplement consacrée à un saint patron, mais à la maman de Jésus ! Quel honneur !

Bon, restons modeste, parce que je ne suis pas aussi célèbre que les cathédrales. J'ai même du mal à me souvenir de ma naissance et de mon histoire, dont je n'ai pas laissé beaucoup de traces. Je suis assez jeune comparée à d'autres églises du secteur. Je suis vraisemblablement née au tout début du XVI^e siècle, un peu avant la bataille de Marignan... Marignan ? je ne vous fais pas l'affront de vous rappeler l'année de cette fameuse bataille gagnée par François 1^{er}... Allons, je m'égare, revenons à moi.

De style gothique, avec de belles voûtes en ogives très bombées, mon plan est assez simple, avec une nef flanquée de deux bas-côtés, d'un transept et d'un chœur. Mon clocher est bâti au-dessus de la première travée de la nef. Il est très massif avec d'imposants contreforts en façade avant. Mon portail est orné d'une magnifique sculpture des premières années de la Renaissance, représentant ma sainte patronne, la vierge Marie couronnée par les anges.

Si vous passez me voir, ne manquez pas de jeter un œil à mon très bas-relief, situé au-dessus de l'ancienne porte du collatéral sud, aujourd'hui murée. Bien qu'assez abîmé on reconnaît malgré tout une scène de chasse avec Saint Hubert, accompagné à droite de Sainte Barbe et à gauche d'un autre saint en costume épiscopal.

Si je ne suis peut-être pas la plus belle des églises du secteur (les habitants de mon village me contrediront certainement !), j'ai la chance de faire partie du club très restreint des édifices ayant d'une part échappé aux affres de la grande guerre, et d'autre part fait l'objet d'une belle et récente rénovation, financée notamment par de nombreux concerts organisés chez moi au début des années 2000. Avec mes toitures neuves et mon intérieur rénové, je me sens toute pimpante et je ne peux que souhaiter à mes consœurs de la paroisse de recevoir autant d'attention de la part des habitants de leurs villages.

Travaux de l'église de Fère-en-Tardenois

Quelques indiscretions sur le retour du Coq au sommet du clocher de l'église Sainte Macre.

A l'image du retour du coq au sommet de la flèche de la cathédrale de Notre Dame de Paris, le rituel suivi, sera celui des Compagnons du tour de France.

En voici certaines étapes : Le Coq (vert de cuivre) actuellement visible par toutes et tous à la Mairie, doit être recouvert d'une dorure avant son retour sur la flèche de l'église. Il pourra ainsi briller de tous ses feux sous l'effet des rayons du soleil. Le Coq devra d'abord être transporté de la Mairie à l'église par « le plus jeune apprenti » parmi les compagnons charpentier/couvreur pour être béni par le prêtre de la paroisse. Le Coq sera ensuite présenté à l'ensemble de la population en procession, dans le centre-ville puis installé en haut de la flèche du clocher par le jeune compagnon, accompagné de l'architecte en charge des travaux de restauration et du Maire.

La période évoquée pour cet évènement est actuellement la première quinzaine d'avril 2024. Même si le travail de pose des ardoises avance bien, il reste ensuite à le compléter par d'autres éléments de couverture, et finir la protection des gargouilles. Tout cela prend du temps. Restons en éveil !



Bonjour,

Chers lecteurs,

Brécy



Contrairement à ma consœur de Vézilly, moi l'église Saint Michel de Brécy, j'aurai de quoi remplir tout le bulletin paroissial rien qu'avec mon histoire !

Je dois cela à Bernadette MOYAT, ancien maire de Brécy et membre de la société historique et archéologique de Château-Thierry et de la société historique d'Oulchy le Château et de ses environs. Mon histoire a fait l'objet d'un fascicule très détaillé, édité à l'occasion des journées du patrimoine de 2012. Je vais essayer d'être brève, mais si vous voulez en savoir plus, contactez la paroisse qui se fera un plaisir de vous renseigner !

Mes origines remontent au tout début du XII^e siècle. Il ne reste plus de cette époque que ma nef, dotée d'un plafond de plâtre supporté par des poutres de bois apparentes et éclairées de chaque côté par trois hautes fenêtres en plein cintre. L'avant-chœur, qui supporte mon clocher, est plus récent, datant a priori du XIII^e siècle. On accède au chœur par un bel arc brisé triple. Mon chœur a du subir plusieurs modifications avec le temps. Mon chevet est plat et dispose d'un grand vitrail.

Au XIV^e siècle, je reçois une chapelle dite seigneuriale, côté sud en transept avec une croisée d'ogives dont la clé de voûte représente une rosace. La chapelle se prolonge par un collatéral qui communique avec la nef par trois arcades ogivales. Alors que la toiture de ma nef se prolongeait sur le bas-côté, les travaux de reconstruction après la première guerre mondiale ont donné à ce bas-côté une toiture distincte plus basse. On m'adjoint une sacristie en 1770, qui casse un peu l'harmonie de mes formes. Lors de sa visite en 1745 Monseigneur Fitz-James, évêque de Soissons avait préconisé l'adjonction d'un second bas-côté sur ma façade nord pour équilibrer mes formes. La demande n'a cependant pas abouti, le conseil de fabrique l'ayant laissée trainer jusqu'à la révolution de 1789.

Les chapiteaux de mes colonnes et les corbeaux (pas ces oiseaux noirs de mauvais augure, mais les supports de pierre faisant saillie sur le haut de mes murs pour soutenir ma corniche), cachent notamment un hibou sur le côté nord de la nef. Mon clocher à deux pans, assez typique du coin, est particulièrement élégant avec ses deux ouvertures ogivales jumelles.

A l'intérieur, malgré les détériorations liées au temps et à la grande guerre, j'ai gardé quelques belles boiseries et belles statues, dont celle de Saint Michel « sans ailes », dont certains pensent qu'il s'agirait plutôt de Saint Georges. En tout cas en 14-18, j'ai perdu mon beau vitrail qui lui, c'est sûr, représentait mon saint patron. Je sais que mon village prend soin de moi. Je suis classée monument historique depuis 1920. Deux nouvelles statues et plusieurs tableaux sont venus orner mon intérieur à la fin du XX^e siècle, et grâce à de généreux donateurs, mes cloches ont été électrifiées en 2001. On a dernièrement refait la toiture nord de ma nef.

Grâce à tous les efforts des femmes et des hommes qui veillent à mon chevet je me sens prête à traverser les prochains siècles !



Pourquoi célébrer des funérailles à l'église ?

Ce temps de prière pour le repos de l'âme du proche décédé est un **cadeau**.

Cadeau de l'espérance chrétienne en la résurrection, apportant la certitude que le défunt repose en paix dans l'étreinte divine.

Cadeau par ce temps de prière et d'intercession, nous nous rassemblons pour implorer la miséricorde de Dieu.

Cadeau ce temps qui permet une humble demande de pardon pour les péchés du défunt, symbolisant la confiance en la miséricorde divine et la possibilité de la réconciliation avec Dieu.

Cadeau par temps donné pour accompagner le défunt sur le seuil de sa maison où Notre Père l'attend, et où les bras de Dieu s'ouvriront pour lui. La célébration des funérailles est aussi une source de réconfort pour la famille en deuil, offrant un soutien spirituel au milieu du chagrin.

Baptêmes des petits enfants

S'inscrire 2 mois avant la date désirée (renseignements à l'accueil).

Contact : Angélique – 06 18 18 14 21

11 Février : Vianney Bruss

Catéchisme

Contact : Marie-Liesse - 07 85 64 99 30

Eveil à la Foi : Samedis 16 mars et 18 mai 2024 de 15H30 à 17H30 à la chapelle Saint Joseph (Fère-en-T.)

Profession de Foi : 26 mai à 10H30 à Fère-en-Tardenois

Première communion : 2 juin à 10H30 à Fère-en-Tardenois

Confirmation : 16 juin à 10H30 à Fère-en-Tardenois

Mariages

Vous avez un projet de mariage à l'Eglise, vous pouvez vous rapprocher de l'accueil du presbytère le mercredi ou le samedi pour vous inscrire, entre neuf mois et un an avant la date désirée.

Contact : Marie-Christine – 06 89 16 70 74

Prévus en 2024 :

Aurore Lelong et Quentin Cave

Angélique Jonquemat et Adrien Iannace

Gaëlle Domingues-Graça et Jimmy Nicolas

Alexia Lenoir et Cyril Godebert

Emeline Guïgores et Jérôme Divorne

Coleen Skrzypezyk et Quentin Wilmart

Fanny Dupont et Florian Beguin

Ecole de la Sainte Famille

Samedi 16 mars: Loto de l'Association des Parents d'élèves (à la salle des fêtes de Fère en Tardenois)

Samedi 23 mars : Célébration des Rameaux à 11h (église)
Portes Ouvertes à partir de 13h30

Samedi 29 juin : Kermesse

Pastorale de la Santé

Vous connaissez une personne malade, handicapée, âgée, à domicile ou en maison de retraite. Elle souhaite être visitée, communier, prier, se réconcilier avec Dieu, recevoir le sacrement des malades. S'adresser au Service Evangélique des Malades.

Contacts : Nicole Bottin - 06 88 93 09 19

Michel Legouge - 03 23 55 02 10

Au prochain numéro....

Devinez d'après ces photos quelles églises seront mises à l'honneur et envoyez-nous vos réponses à l'adresse mail suivante :
Paroisse02130@gmail.com



BON À SAVOIR : il n'y a pas d'âge pour recevoir les sacrements !

Si vous souhaitez vous faire baptiser, communier pour la première fois, faire votre profession de Foi ou votre confirmation, n'hésitez pas : venez-vous renseigner au presbytère. C'est avec un grand plaisir que nous vous accompagnerons dans votre démarche.

Funérailles

Obsèques religieuses:

L'équipe d'accueil des familles en deuil vous accompagne lors de la disparition d'un être cher dans la célébration pour le défunt.

Contact : Anne-Marie – 06 08 78 02 96

Pierre – 06 07 73 43 53

Père Claude – 07 51 17 71 70

Depuis octobre 2023

Madeleine Brocheton née Pottier, 93 ans

Louis Mézard, 83 ans

Françoise Douchet, 69 ans

Gérard Lesot, 72 ans

Raymond Hénoux, 93 ans

Fernande Hédoïn née Mahieu, 94 ans

Simone Boussard née Obert, 98 ans

Henri Nicolas, 79 ans

Joël Herrmann, 77 ans

Depuis janvier 2024

Janine Mollet née Duvivier, 90 ans

Marie-Françoise Cabre née Baulat, 75 ans

Jean-Luc Granson, 70 ans

Christian Bayard, 73 ans

Marie-Thérèse Coquel née Masclat, 84 ans

Martial Schlaeintzauer, 56 ans

Pascal Goddaert, 65 ans

Edwige Fournier née Gayet, 75 ans

Michel Durbas, 69 ans

Maurice Roland, 86 ans

Marcel Leofold, 70 ans

Chantal Michalak, 67 ans



A NOTER

Fête des baptisés : dimanche 14 avril à 10H30

Sacrement des malades : dimanche 21 avril à 10H30

Messes en famille

À Oulchy : samedi 24 mars à 18H.

À Fère : les dimanches 17 mars, 7 avril, 19 mai et 9 juin à 10h30 à Fère.

Concerts à l'église sainte Macre

Fère-en-Tardenois

Samedi 15 juin : concert d'Orgue par Olivier Latry (titulaire du grand orgue de Notre Dame de Paris) avec textes de Paul Claudel « Ma sœur Camille - 1951 ».

Samedi 15 octobre : concert commémoratif des 160 ans de la naissance de Camille Claudel.